

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MANERA DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XXI, NÚM. 3788 DE LA NOCHE. MADRID, VIERNES 3 DE ABRIL DE 1868. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto de real orden:
1.º Que una vez anunciada la subasta de cualquiera finca, no se admita reclamacion alguna dirigida á que se divida en suertes.
2.º Que la junta superior de ventas cubra las divisiones de fincas siempre que las considere beneficiosas á los intereses del Estado, aun cuando el valor de algunas de las suertes no llegue á la cantidad de 2000 escudos.

Se ha dispuesto de real orden por el ministerio de Hacienda que la aduana de tercera clase establecida en Valencia de Mombuy, se traslade á la villa de Encinosa, en la provincia de Huelva, segun lo solicitado por el ayuntamiento y mayores contribuyentes de esta última villa.

Se ha resuelto que se derogue la nota del arancel y que la sardina fresca procedente de Portugal por tierra adquiera el derecho de la partida 520.

De real orden se ha aprobado el fallo de la junta administrativa de Alicante que declaraba el comiso de la goleta inglesa *Amalia* y cargamento que conducia.
Al propio tiempo S. M. se ha dignado mandar se hagan extensivas al resguardo marítimo y demás aprehensores interesados en los expedientes administrativos-judiciales las disposiciones del real decreto de 12 de noviembre de 1863, á fin de que perciban su parte desde el momento en que se falen gubernativamente los referidos expedientes, dejando el 4 por 100 de su importe para el fondo de reserva que ha de responder á la devolución del mismo.

El vapor correo *Isla de Cuba*, que salió de la Habana el 15 de marzo, fondeó ayer 2 de abril, á las siete de la mañana, en la bahía de Cádiz con la correspondencia y 430 pasajeros en el mejor estado sanitario.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 18 grados y la mínima 4. En provincias no bajó de cinco en Soria y Valladolid.

Ayer llovió en Badajoz, Cáceres, Ciuda-

dad-Real, Cordoba, Murcia y Toledo. Hoy ha llovido en Madrid.

SEGUNDA EDICION.

Al dar cuenta la *France* de la noticia dada por otros periódicos de París de que la salud del Papa se habia alterado recientemente, la desmentó de un modo terminante. El Santo Padre no ha interrumpido ni un solo instante sus audiencias, y nada por lo tanto justifica las alarmantes noticias que se han hecho circular.

Las cartas de Londres hablan de la ansiedad de la poblacion inglesa durante la sesion del 30 de marzo en la cámara de los Comunes, en la que el Sr. Gladstone ha apoyado su mocion relativa á la iglesia protestante de Irlanda. La multitud se agrupaba en las calles próximas al Parlamento, y al reconocer á los principales miembros de la cámara de los Comunes aplaudia. Antes de la sesion tuvo una conferencia con muchos hombres eminentes de su partido.

Por el señor teniente de alcalde del distrito del Congreso de esta capital se ha participado al señor alcalde-corregidor, que los tahoneros del mismo, don Juan Puente, D. Eduardo Vidalea, don Bernardo Carriera y doña Maria Vicenta Villar, se habian acercado á su autoridad manifestándole el deseo de hacer á los pobres de dicha demarcacion un donativo de quinientos panes el domingo 5 del actual, á las doce de su mañana, habiendo hecho entrega dicho señor teniente alcalde, al corregidor, del importe del referido donativo, que habia recibido de los espresados sugetos. Al dar cuenta de este hecho el señor marqués de Villamagna dice lo que sigue:
«Tengo la mayor satisfaccion en hacer público tambien este nuevo rasgo de caridad, que unido á los que diariamente tienen lugar, prueba de una manera plena mis anteriores aserciones, respecto de la inagotable caridad de las personas y clases acomodadas de esta poblacion, tanto mas meritoria, cuanto que todos llevan al sello de la mas libre y espontánea voluntad.

Cumpliendo, pues, la de los citados industriales, he dispuesto que se tiren quinientos bonos de pan de á dos libras, del que se expende por cuenta del Exemo.

ayuntamiento, que serán distribuidos por el mencionado señor teniente de alcalde y por mi autoridad entre los pobres y necesitados del distrito del Congreso, á fin de que con ellos se presenten á recibir el pan el próximo domingo, á las doce, en el despacho de este artículo, situado en la calle de Santa Maria, número 32.

La *Revista forestal*, cuyo segundo número acaba de publicarse, viene á confirmar con la importancia de sus artículos que ha comprendido perfectamente la alta mision á que está llamado un periódico de su índole, en un país como España.

El ayudante de la escuela de montes ingeniero primero D. Luis de la Escosura, ha sido destinado á la formacion de inventario y á preparar trabajos para la continuacion de la carta forestal de la Peninsula, mientras se organiza la comision que ha de llevar á cabo este importante estudio.

Durante el mes de marzo último entraron en el hospital de San Juan de Dios de esta corte 281 enfermos, salieron con alta 246 y fallecieron 3; quedando una existencia en fin de dicho mes de 350, de los que 117 eran hombres y 233 mujeres. En el mismo establecimiento se recibieron limosnas por valor de 1750 escudos.

El Sr. Gaztambide regresará el dia 12, despues de haber contratado en Paris la compañía de ópera francesa, que inaugurará sus representaciones en el teatro de Jovellanos á principios del próximo mes.

Han firmado su contrata para el próximo año cómico en el teatro de Jovellanos, la Sra. Dardalla y los Sres. Zamora y Mario.

Se ha publicado hasta la entrega 162 de la *Cronica general de España* importante obra que la casa editorial de los señores Rubio Grilo y Vittori da á luz en esta corte y que tan buena aceptación ha tenido en toda España. Dicha casa ha trasladado sus oficinas á la plaza de las Cortes, núm. 8.

Ha empezado en el Senado belga la discusion general de los cuatro proyectos

de ley relativos á la organizacion de las fuerzas militares. Muchos oradores los han combatido con gran vivacidad. El principal argumento que han hecho valer es que la neutralidad de Bélgica estando garantizada por las grandes potencias basta para la seguridad del país.

Uno de los primeros asuntos de que va á ocuparse el Parlamento de Alemania del Norte es un tratado de comercio con Liberia.

Ha sido absuelto libremente por la audiencia de esta corte el director del *Cas-cabel*, procesado por denuncia de un artículo de dicho periódico.

El Sr. Bravo Murillo, Hurtado y algunos otros senadores y diputados, gestionan cerca del gobierno para que aumente las cantidades destinadas á obras públicas en Estremadura.

La junta de sanidad de Cádiz ha dirigido un oficio á la direccion de Beneficencia, manifestando con estensas razones la necesidad de aumentar el sueldo á los empleados de aquel ramo.

Dice un periódico que la reforma que acerca del juego de loteria ha hecho la direccion de Estancadas, ha sido aceptado por parte de la memoria elevada al efecto por D. Francisco de la Cruz Barrasa, oficial de la comision de cuentas del gobierno de esta provincia.

El director del *Pensamiento Español* ha dirigido un comunicado al de la *Constancia*, negando que aquel periódico haya dicho que las Cortes con el rey pueden hacer economias en el presupuesto del clero.

Se han puesto estos dias en circulacion unas doblillas de 100 rs. hechas de platino, que en el peso, en el color y en el grabado se confunden con las acuñadas en la casa de Moneda. Hay unas del año 51 y otras del 52, y por lo tanto tienen dos palmas ó ramos en el escudo, pudiendo solo conocerse la diferencia del metal en que el sonido es mas claro que el del oro.

Ha sido nombrado por el señor arzobispo de la diócesis, cura párroco de San Martin en esta corte D. F. Sebastian Fernandez, monge benedictino.

El dia 30 se reunieron en Paris el consejo de Ministros y el privado bajo la presidencia del emperador Napoleón, para tratar á fondo la cuestion de disolver la cámara y convocar á nuevas elecciones. En este consejo han debido leerse los informes de los prefectos sobre las contingencias de este grave acto y un informe del ministro del interior sobre el estado presente de la opinion pública en toda Francia. Se dice que el emperador se ocupa de redactar una especie de manifiesto sobre su política interior y exterior que aparecerá bajo forma de carta al ministro si se decide la disolucion de la cámara.

Del informe del ministro de la Guerra francés sobre la guardia móvil que publica el *Monitor*, resulta que esta contará un efectivo de 350000 hombres repartidos en batallones, cuyo máximo de fuerza sera de 2000 hombres distribuidos en ocho compañías.

El Parlamento aduanero de Alemania del Norte va á discutir una proposicion del gobierno prusiano á fin de introducir en toda Alemania el sistema métrico para las medidas, que no tendrá fuerza de ley ni se pondrá en vigor hasta el 1.º de enero de 1872; pero entonces deberá ser obligatorio y escluirá el uso de las antiguas medidas de los diversos distritos.

Las funestas consecuencias que trae para nuestros campos una sequia tan prolongada como la que este año se experimenta, hace cada dia mas necesaria en España la construccion de canales de riego que fertilicen los campos y eviten los desastres que hoy produce la falta de lluvias.

Es preciso que nuestras grandes estepas de la Mancha y de Castilla se vean en los años de sequedad regadas por rios y por canales, que si no serán nunca lo que son en Francia y en Lombardia, puedan aliviar en gran manera las inclemencias del cielo. El Júcar y el Guadiana, una vez canalizados, fertilizarian la Mancha; el Tago nuestra des poblada Estremadura; el Duero y el Pisuerga la Castilla, como el Ebro empieza á fertilizar, aunque en bien pequeña parte, en Aragón, y el Guadalquivir y muchos de sus afluentes las provincias de Andalucía.

—Vamos á entonar alguna cancion debajo de sus balcones.
—Ella no tiene balcones.
—¡Bah!—dijo Delton,—en todos los palacios de Londres hay balcones.
—No tiene palacio.
—¿Será alguna plebeya, la linda esposa de algun horrible mercader?
—Menos que eso.
—¡Oh, oh, monseñor!
—Tengo ganas de encanallarme por completo, Delton, amigo mio.
—Pero en fin, monseñor...
—¿Quieres que te haga su retrato?
—Seguramente.
—Es rubia, con grandes ojos negros, tiene un pié tan pequeño que cojeria en el mano. Tiene diez y ocho años y va vestida como una hija del pueblo: vestido de lana, media de lana, cabellos encerrados en una redcecilla azul, una capita gris, bajo cuyos pliegues se adivina un talle esbelto, delicado, capaz de dar celos á una duquesa.
—El retrato es encantador á fé mia.
—No es verdad?
—Ya lo creo, ¿y dónde ha encontrado V. A. esa maravilla?
—¡Ah! Es toda una historia.
—¿Puedo saberla?
—Ciertamente. Hace tres dias, cuando me dirigia al Parlamento, pasé por aquí... por donde vamos en este momento. Ya sabes que cuando voy al Parlamento me burlo de mis acreedores. Llevaba la cabeza junto á la ventanilla y sonreia al pueblo con la mayor gracia. De pronto vi á esa jóven, que se habia detenido y miraba curiosamente mi carruaje y mi escolta.
—Y el hermoso rostro de V. A.
—Quizás,—dijo el príncipe con un ligero acento de fatuidad.—Hice parar y la dirigí un beso y una sonrisa. Ella se ruborizó y desapareció. Pero uno de mis criados, mozo muy inteligente, llamado Dux, no la perdió de vista, y esta mañana, mientras me vestia, me ha dado noticias acerca de la habitacion, las costumbres y la familia de mi hermosa desconocida.
—¿Dónde vive?
—¡Oh! En un barrio,—dijo el príncipe riendo,—donde nadie me supondrá capaz de aventurarme: en el Wapping.
—En efecto, monseñor, por finos sabuesos que sean vuestros acreedores, nunca creerán que el presunto heredero de la corona se pasea cerca de las doce de la noche por el mas sucio y mas in-

fecto de los barrios bajos de Londres.
—¡Pues bien! apretemos el paso,—repuso el príncipe;—tengo prisa por ver á mi hermosa.
Delton tosó con aire embarazado.
—¿Es que te repugna ir al Wapping?
—preguntó riendo el príncipe.
—No, nada de eso; pero no me parece prudente. Es un barrio infestado de ladrones, frecuentado por marineros borrachos.
—¿Y eso te da miedo?
—Y además,—dijo Delton,—esa jóven tendrá sin duda, padre, hermanos, y un amante quizás...
—Nada de eso. Vive en una casita con una hermana suya que está enferma en cama, y una vieja que es su tia, segun dicen. Por lo menos, así me lo ha asegurado Fox. Además,—añadió sonriendo el príncipe,—tenemos buenas espadas bajo nuestras capas; y creo que sabremos servirnos de ellas.
—¡Chist!—dijo el ayudante.
—¿Qué es eso?—preguntó el príncipe con alguna inquietud.
—Creo que nos siguen.
—¡Diablos!
—Hace algunos minutos que oigo andar detrás de nosotros á gentes que parecen arreglar su paso por el nuestro.
El príncipe de Galles metió la mano debajo de su capa y la llevó á la empuñadura de su espada. Despues se puso á escuchar. Dos voces cuchicheaban á poca distancia, entre la niebla.
—Son gentes que hablan de sus asuntos,—dijo el príncipe con indiferencia,—ocupémonos de los nuestros.
Delton siguió al príncipe, que penetró resueltamente en el Wapping. Los pasos seguian sonando.
—Querido,—dijo el príncipe deteniéndose,—esas gentes empiezan á fastidiarme.
En cuanto el príncipe se detuvo los pasos se detuvieron tambien. El príncipe de Galles volvió entonces atrás y fué derecho hacia aquellos hombres á quienes no veia, pero cuyos pasos y voces oia perfectamente. Dos negros grupos aparecieron repentinamente en medio de la niebla.
—¡Hola!—gritó Delton,—si sois ladrones, os dirigis mal, amigos. Tenemos el diablo alojado en nuestros bolsillos y en la cintura dos buenas tizonas de tres pies de largo.
Una burlona carcajada fué la única respuesta de aquellas palabras. Al mis-

mo, pero aguardo relevos de Reven. Un lord, que se dirige á Escocia ha pasado hace un instante, y ha tomado los que me quedaban.
Lionel y Ellen se vieron, pues, obligados á pasar dos largas horas en aquella posada. El jóven capitán bajó muchas veces al camino para ver si llegaban los caballos. Durante este tiempo Ellen encerrada en su cuarto escuchaba distraídamente la conversacion de los criados de la posada que hablaban en el patio.
—¡Eh! Saeb,—decia una criada á un mozo de caballos,—¿has visto alguna vez un lord tan negro?
—A decir verdad, Betsy,—contestó Saeb,—ese lord es mas bien un español que un inglés. Tiene los cabellos negros como las alas de un cuervo, y es moreno como una aceituna de Francia.
Aquellas palabras sorprendieron á la señorita Ellen. No pudo menos de pensar en Juan de Francia y una vaga inquietud se apoderó de ella. Pero Lionel tardó poco en subir y dijo alegremente:
—Ya tenemos caballos, marchemos!
Ellen volvió á subir al carruaje y continuó su camino, sin comunicar á Lionel sus inquietudes.
Además, ¿para qué habia de hablarle de Juan de Francia? La silla de posta seguia marchando con infatigable rapidez. Lionel sembraba el oro para llegar mas pronto. Al otro dia al amanecer, la cadena de los montes Cheviot destacó en el horizonte sus líneas vaporosas. Pocas horas despues, los dos jóvenes llegaban á la casa blanca, en donde los dos viejos servidores que allí habia conservado la señora Celia, los recibieron llenos de alegría.
—Amigo Glin,—dijo Lionel dirigiéndose á uno de ellos,—vas á montar á caballo, irás á toda prisa al pueblo y traerás al reverendo Kilworth.
Glin montó, sin replicar, un poney de la montaña, y salió á galope camino del presbiterio. Una hora despues, llegaba á la casa blanca el reverendo Kilworth. Era un viejecillo, todavía fuerte, de ojos azules llenos de dulzura y cabellos blancos como la nieve. Un amor desgraciado habia sido la causa de que se dedicara á la religion, por lo cual era mas indulgente que cualquiera otro con los que se amaban. Lionel y Ellen le contaron su situacion, ella, mintiendo con fingida candidez; él, convencido de cuanto le habia contado. El anciano sacerdote que recordaba haber visto á Roberto Wal-

den mover la cabeza siempre que lo hablaban del amor de Lionel, no tuvo dificultad en creer lo que la señorita Ellen quiso decirle. Roberto Walden quedó para él, en el concepto de un ambicioso que queria hacer marquesa á su sobrina cuidándose poco de su felicidad. Resistió, sin embargo, algun tiempo á ceder á las instancias de los dos jóvenes; pero los vió tan resueltos que concluyó por dejarse convencer.
—¡Bueno!—les dijo,—os casaré, pero mañana no, hijos míos, porque mañana es viernes, el dia en que Jesucristo murió en la cruz, sino el sábado.
Y al escuchar el grito de alegría que se les escapaba, el reverendo añadió:
—Presentaos el sábado al anochecer en la puerta del templo.
—No faltaremos, contestaron ellos, estrechando las arrugadas manos del anciano sacerdote.
El sábado, mientras que los últimos rayos del sol poniente doraban la cúpula de la iglesia de aquel pueblecillo, esta esperaba adornada de flores á los futuros esposos.
El ministro habia puesto ya sus vestiduras sacerdotales, y los labradores de las cercanias habian acudido para asistir á la ceremonia. Poco antes de la llegada de los dos jóvenes, un grupo de forasteros pasó por delante de la iglesia y entro en ella. Los recién llegados eran ocho; cuatro de ellos venian vestidos como gentes de la clase media que viajan para su comercio; los otros cuatro de ellos venian envueltos en largas capas que ocultaban apenas uniformes del ejército real.
El sacristan se acercó á ellos y les dijo:
—¿Deseais alguna cosa?
Uno de ellos contestó:
Queremos hacer oracion.
El reverendo Kilworth, oyó aquella respuesta, y dijo en voz alta:
—La casa de Dios está abierta para todos sus hijos.
Los extranjeros se retiraron al rincón mas oscuro del templo y se arrodillaron devotamente. Poco despues llegaron Lionel y Ellen seguidos por los servidores de la casa blanca, los dos jóvenes no advirtieron la presencia de los extranjeros, y se arrodillaron delante del altar mayor. Ellen estaba radiante de alegría, algunos minutos mas y la ambiciosa jóven iba á ver realizado su sueño, iba á ser esposa de Lionel, del futuro marqués

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de la Agencia Hacia los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 3. Londres, 2.—La discusion relativa a la Iglesia Irlandesa, continuó ayer y continuará hoy, pero terminará antes de las vacaciones de Pasqua.

Berlin, 2. Ha sido desechada por 97 votos contra 92, en el Reichstag, despues de un discurso de Bismark, la proposicion de Waldeck para que se concedieran dietas por via de indemnizacion a los diputados.

Roma, 1.º (por la noche). La salud del Sumo Pontifice es muy buena. Ayer a las cinco de la tarde pasó en carruaje por el Corso.

Paris, 2. La cotizacion de la Bolsa de hoy es la siguiente: Fondos españoles: 3 por 100 exterior, 37 5/8; Diferido, 34 1/8. Fondos franceses: 3 por 100, 68 60. 4 1/2 id., 99 45.

Londres, 2. Consolidado, 93 1/8. 3 por 100 portugués, 39 1/2.

Anoche continuó en el Congreso la discusion de presupuestos. Despues de aprobado por la tarde el presupuesto de gastos de Gobernacion se puso a discusion el de Marina. El Sr. Santiago y Moppe habló en contra, y el Sr. Morcillo, como de la comision le contestó.

El Sr. Balboa, que usó de la palabra en contra, despues de elogiar las altas dotes del actual ministro del ramo, Sr. Castellana, y aplaudir ciertas disposiciones del nuevo presupuesto, aludió a las reformas practicadas por el Sr. Belda, si bien no en manera ofensiva para el ex-ministro. El Sr. Belda, a quien el reglamento impedia hablar en aquel instante, suplicó a la comision que le cediese la palabra en pro de lo que se discutia, lamentándose de no usarla en aquella situacion, que le colocaba en la alternativa de combatir ciertas reformas de que habia sido autor, ó callar ante los cargos que le dirigió el Sr. Balboa. El señor Belda fué algo duro en algunas frases, que a peticion del presidente de la camara aplicó su señoría. No satisfecho el Sr. Balboa con la aclaracion del ex-ministro de Marina, se defendió con calor, pero el Sr. Belda reiteró su protesta de no haber querido ofender al diputado a quien combatia, terminando así este desagradable incidente.

Se levantó la sesion despues de pedir la palabra el señor ministro de Marina, que hablará en la sesion de hoy, así como tambien el Sr. Balboa.

Mañana sábado se verá en el salon del Conservatorio una sesion extraordinaria de la sociedad de cuartetos a beneficio de la asociacion artistica-musical de seccores mútuos.

Se ejecutarán por los Sres. Monasterio, Perez, Lestari Pló y Castellano, la obra de Haydn Las siete palabras, y se leerá una paráfrasis en verso, sobre el mismo asunto, por su autor D. Antonio Arnáez.

A la ejecucion musical de cada palabra precederá la lectura por el Sr. Arnáez del capítulo correspondiente de su bellísima paráfrasis en esta forma:

1.ª Palabra. Padre, perdóname, porque no sé lo que hago.—2.ª En verdad te digo que hoy serás conmigo en el Paraíso.—3.ª Mujer, hé ahí tu hijo... Hé ahí tu madre.—4.ª Señor, Señor, ¿por qué me has desamparado?—Dejame so.—5.ª Sed tengo.—6.ª Consumado es.—7.ª Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu.—El terremoto.

Segun parece, dice la Revista de cirreos, se halla a punto de terminarse un convenio postal entre Francia é Inglaterra. El porte de las cartas se fijará en 25 céntimos de franco en lugar de los 40 que actualmente satisfacen.

El Español de hoy copia de la France los siguientes párrafos:

«Los despachos de Madrid que en otro lugar insertamos, confirman punto por punto los informes en cuya virtud hemos desmentido los rumores propagados por correspondencias extranjeras y reproducidos por ciertos periódicos franceses sobre manifestaciones revolucionarias que habrian perturbado la España, y exigido nuevas medidas de rigor. Sabemos, por el contrario, que se ha levantado el estado de sitio en Granada.

En cuanto a los supuestos agrupamientos en la frontera de España, por la parte de Bagnères de Luchon, de oficiales y soldados refugiados en Francia, podemos afirmar que ninguno de los refugiados ha abandonado su residencia. Así resulta de las comunicaciones hechas sobre este punto por los diversos prefectos de los departamentos inmediatos a la frontera española.»

Las últimas noticias de Viena dicen que las relaciones entre Austria y los Estados Pontificios son cada vez mas tirantes.

Ayer no apoyó el Sr. Danvila su proposicion de ley sobre secretarías de ayuntamiento, por haber convenido con el ministro de la Gobernacion en diferirlo para despues de los presupuestos.

Muchos diputados andaluces y extremeños han dado gracias al Sr. Orovic por lo pronto que ha satisfecho sus deseos publicando en la Gaceta una disposicion que viene a llenar los deseos manifestados por la comision de los mismos

en la conferencia que tuvieron anteayer con el para que se facilitaran ciertos trámites administrativos para emprender obras publicas. Este resultado puede ser de mucho beneficio para los pueblos, y mucho mas si se regularizase para lo sucesivo esta misma facilidad.

Ayer tarde se leyó en el Congreso el dictamen de la comision sobre el presupuesto de ingresos.

Los diputados sevillanos Sres. Zayas, De Gabriel, Fernandez Espino y Castro, salen hoy para su país a fin de pasar allí las proximas festividades.

Muy en breve saldrán tambien los señores Auñón, Domínguez y conde de Yumuri, que representan en el Congreso a la misma provincia.

Hoy han tomado la investidura de licenciados en la facultad de medicina y cirugía D. Mariano Molina Sopena y otros tres bachilleres mas en dicha facultad, siendo su padrino el doctor D. Pedro Mata que pronunció un breve pero elegante y elocuente discurso. Varios amigos del Sr. Molina, y le felicitaron cordialmente; le desearon todo género de prosperidad, de igual manera que a sus tres jóvenes compañeros.

Mañana dará el Sr. Vilanova en el Ateneo la undécima leccion sobre el hombre fósil, tratando en ella de uno de los hechos mas curiosos é importantes de la época cuaternaria, a saber: de las nieves perpétuas y de la influencia que ejercieron en el clima de dicho período de la historia terrestre, y en el transporte a largas distancias de los cantos erráticos ó erraticos.

Pronto aparecerá la primera entrega de la obra que sobre el origen y antigüedad del hombre está preparando el Sr. Vilanova.

La escuela forestal de Nancy ha recibido grandes mejoras a consecuencia del último viaje de la emperatriz Eugenia a la Lorena. Por todas partes la atencion de arbolado fija la atencion de las personas que conocen la importancia de la existencia de muchos árboles.

El gobierno italiano acaba de crear una escuela forestal en las inmediaciones de Florencia. Rodean el establecimiento 300 hectáreas de monte poblado de diversas especies.

Desde hoy, cumpliendo con lo que dispone el reglamento orgánico de teatros, quedan suspendidas las representaciones hasta el primer día de Pascua de Resurreccion.

En el lugar correspondiente insertamos el anuncio de la corona sacra titulada La Pasion de Jesus escrita por D. Faustino Jouve. Su asunto tiene grande oportu-

nidad en estos dias de festividades religiosas, puesto que en este poema se hallan descritos todos los episodios del drama del Calvario, con estricta sujecion al texto sagrado. La obra se halla enriquecida con innumerables indulgencias.

La sala segunda de la audiencia de esta corte ha condenado a sufrir la pena de cadena perpétua al procesado por el delito de homicidio Manuel Linares, vecino de Consuegra, partido judicial de Lillo, y a nueve años de presidio a Domingo Lillo, que entró el cadáver de la hija de aquel, como cómplice del delito. La sala sentenciadora dispone en su providencia que se practiquen diligencias por el juzgado de Lillo, a fin de averiguar si el mismo procesado es autor de otros crímenes por el estilo, pues hay sospechas de que haya dado muerte a varios de sus hijos ilegítimos en el acto de nacer y enterrado despues los cadáveres.

Hoy recibimos noticias de Canarias que alcanzan el 25 de marzo:

—La cuestion alimenticia se daba por concurrida en aquella isla, tanto por haber en ellas abasto suficiente para las atenciones del país, cuanto porque las lluvias acababan de regar los campos dando vida a los sembrados.

—Las autoridades vigilaban cuidadosamente para que los vendedores no estafasen al público, decomisando á menudo grandes cantidades de pan que hallaban faltas de peso. El precio del pan para las clases pobres no pasaba de siete cuartos libra.

—El estado sanitario era satisfactorio en el archipiélago canario.

Los generales del antiguo ejército húngaro aliados al gobierno de su nacion, están sosteniendo una viva polémica en la prensa y en los meetings con la extrema izquierda, que no quiere oír hablar de transacion alguna con la dinastia del imperio. En esta polémica han intervenido los generales Klapka, Turr y Perzel. Este último ha dicho en uno de los meetings que el ex-dictador Kossuth, con su agitacion actual hacia traicion a los intereses de su país.

El día 1.º se incendió el puente situado en el kilómetro 282 del ferro-carril del Norte.

Escriben de Paris que se está formando en Francia una liga llamada de la union liberal, cuyo fin será combatir la influencia neo-católica en las proximas elecciones.

Dice de Rusia que reina grande actividad en los arsenales de aquel imperio y especialmente en Cronstadt. La Gaceta de Silesia dice que el gobierno ruso atiende muy especialmente al desarrollo de su marina de guerra.

Dicen las Hojas autografas de Paris: «La cuestion de reconstruccion del reino de Polonia se agita de nuevo entre Viena y Paris y se cambian estos dias notas sobre el particular que pueden dar lugar a nuevas complicaciones exteriores. Parece ser que Austria quisiera desentenderse de su letargo a la nacionalidad polaca en provecho propio y que en las ultimas no se ve con malos ojos este proyecto.»

Uno de estos dias aparece en Valencia un nuevo periódico satirico, ilustrado, bajo el título poco tranquilizador de Sátanas.

«La Paz de Murcia dice que la responsabilidad de la carta que publicó se hablaba del arquitecto Sr. Jareño, toda del autor de ella, sobre el que se declara el colega murciano para el caso de que el Sr. Jareño acuda a los tribunales.»

Dice un periódico de Barcelona: «En vista de una exposicion de la diputacion provincial de esta ciudad, ha tenido a bien mandar S. M. que se lleve a efecto una amortizacion de billetes equivalentes a la cantidad catalana por la cantidad de 305318 escudos, satisfaciéndose la mitad de esta suma que correspondiera a las provincias catalanas, de los fondos consignados para este objeto en la cuenta general de Depósitos, y el resto por la tesoreria de esta ciudad, con la aplicacion siguiente: «Escudos, 12738 en concepto de «Reserva de ejercicios cerrados». Cuenta de 1866 a 67, y 100000 escudos con cargo al capítulo 14, artículo único, seccion 3.ª del presupuesto vigente.»

La aplaudida cantante, señorita Llanes ha sido contratada para cantar en el teatro principal de Valencia durante el próximo mes de mayo.

El ayuntamiento de Cádiz, deseando aliviar en lo posible los sufrimientos de las clases menesterosas en dias de tanta solemnidad para un pueblo católico como los de la Semana Santa, ha acordado que se distribuyan entre los pobres el Miércoles Santo 3000 papeletas del valor de 2 rs. cada una. Igualmente se repartirán entre niños y niñas pobres, menores de siete años, vestidos por valor hasta de 6000 rs.

Dice un periódico de Lisboa, que el señor Arderius, director de la compañía de Bufos Madrileños, es natural de Evora, (Portugal.)

La señora Civil se despidió del público alicantino en la noche del lunes, ejecutando un juguete bilingüe con la mayor gracia. El público la aplaudió repetidas veces.

de Asburthton, par de Inglaterra. El sacerdote desendió las gradas del altar y se acercó a los futuros esposos, pronunciando la fórmula acostumbrada. —Voy a proceder al matrimonio de Lionel Asburthton, y de Ellen Walden. Hay alguien aquí que se oponga a este matrimonio? —Yo dijo una voz. Entonces Ellen y Lionel vieron un hombre que se ponía de pie y se adelantaba en medio de la iglesia. —Vos? —dijo admirado el sacerdote, mientras que Ellen ahogaba un grito al reconocer al hombre de la guarda, ¿vos? —¡Sí! padre mio. —¿Quién sois? —Soy el padre de esta joven, y ved aquí varias personas que pueden confirmarlo. En este momento, los otros tres viajeros, vestidos como él, se acercaron lentamente, y Ellen reconoció llena de espanto a Juan de Francia, Banson y el marqués Roger.

—Lo que este hombre ha dicho es la verdad,—dijeron a un tiempo. —¡Mentira!—esclamó Ellen con voz ahogada a causa de su estupor. Pero entonces aquel de los soldados que parecia mandar a los demas, se acercó a su vez. —En nombre del rey,—dijo,—me opongo a este matrimonio, é intimó a Topsy la gitana la orden de seguir a su padre, el joyero Nathaniel. Ellen lanzó un grito terrible y se desmayó. —¡Llevadla!—esclamó el oficial, mientras el tumulto llegaba a su colmo. —¡Miserable!—esclamó Lionel precipitándose hacia Roger. Pero el coronel de dragones le cogió friamente por un brazo y le dijo tan solo estas palabras señalando hacia Nathaniel: —¡Hija del gitano Nathaniel! Lionel, dominado por aquella mirada y aquellas terribles palabras, bajó la cabeza.

TERCERA PARTE.

Habria pasado un mes desde los últimos sucesos que acabamos de relatar. Al calor insupportable, propio de la zona tórrida, que reina en Londres al finalizar el verano, habian sucedido las brisas y las nieblas del otoño. Era una de aquellas noches de espesa niebla en que llega a ser imposible la circulacion de los carruages, é inútil la luz de los faroles. Los pocos transeúntes que volaban a sus casas, marchaban a tientas pegados a las casas, y con la vista fija en los faroles de las calles, cuya luz solo era un punto rojizo cuya distancia era imposible apreciar. Sin embargo, dos hombres envueltos en sus capas, con el sombrero calado hasta los ojos, salieron por una de las verjas de Saint-James y echaron a andar rápidamente, internándose por las calles de Londres, como gentes a quienes la niebla importaba muy poco. —Monseñor,—dijo uno de ellos,—creo

que podemos aventurarnos esta noche. —Tambien lo creo yo, mi buen Delton,—contestó el segundo,—¡léveme el diablo, si mis acreedores piensan en mi esta noche...! pero, te lo ruego, seamos prudentes, suprimo los títulos de alteza y de monseñor, y llámame simplemente Jorge. El que se llamaba Delton tomó familiarmente el brazo de su compañero. —Ya lo ves, mi pobre Delton, por muy bellos discursos que se pronuncien en el Parlamento, y por mucho que los periódicos exalten la gloria de la noble Inglaterra, no por eso dejará esta de ser el mas fastidioso y mas aburrido de todos los países del mundo. —En efecto,—contestó Delton,—el clima no es de los mejores. —¡Pues y las leyes! ¡Ah!—dijo amargamente aquel gran personaje,—siempre me ha parecido encontrar una amarga ironia en el fondo de todas esas fórmulas de respeto de que rodea el pueblo inglés a esos desgraciados escolares, que

tiene la bondad de llamar sus soberanos ¡Lindos soberanos a lo mial. El rey no puede salir del reino sin autorizacion del parlamento; y su hijo, desde el momento en que pone el pie fuera de Saint-James, se convierte en un simple ciudadano, que se encuentra a merced ó mas bien bajo la jurisdiccion de una decena de pilis y de asesores que tienen la osadía de ser sus acreedores. —Confieso,—dijo Delton en voz baja,—que todo eso es intolerable, é indigno de la monarquía inglesa. —¡Ah!—contestó el otro dando un suspiro,—el rey de Francia no lo consentiria; pero mi padre es tan débil figurado, querido Delton, que siempre que sentencia entre algun noble y algunos toscos mercaderes de la ciudad, nunca duda en condenar al primero. Esto es resultado de sus ideas liberales, segun el mismo dice. Pretende que nuestros antepasados, cuando reinaban en Holanda, estaban obligados a cumplir las leyes como el último de sus súbditos. —¿Que queréis, monseñor! Como el remedio de todos esos males es la paciencia, aconsejo a V. A. que se resigna. Cuando V. A. suba al trono... —¡Pero cada imprudente quiere ser causa de que yo duerma en Queen's-Bench? La persona que habia pronunciado las últimas palabras era nada menos que S. A. R. el príncipe de Gales, presunto heredero de la corona. Es indispensable una corta digresion para explicar la estrana conversacion que tenia entonces con su ayudante, el coronel Delton, confidente y ordinario compañero de sus locuras. El príncipe de Gales pasaba, en concepto de todos, por el mayor calavera del reino. Jugador, libertino, lleno de deudas, habia sido tantas sus locuras, que el rey Jorge habia recibido numerosas quejas. Cierta dia, un miembro de la cámara de los Comunes tuvo atrevimiento para dejar sobre la mesa del presidente un voluminoso manuscrito, que no era otra cosa que una queja colectiva de unos tres docenas de proveedores de S. A. R. que este habia hecho espulsar por sus criados, siempre que habian tenido la audacia de pedirle dinero. El Parlamento se conmovió un poco con aquella protesta y dirigió al rey una peticion respetuosa. Entonces el rey mandó al Parlamento publicar un bill, que declarase que el príncipe de Gales podia ser considerado por acreedores como

un particular, detenido y llevado a la cárcel por el primer constable a quien se intimara el cumplimiento de las leyes. Despues pagó las deudas de su hijo y le dijo: —Ahora, caballero, recordad bien lo que voy a decir: sois miembro nato de la cámara de los Lores, y bajo el nombre de Saint James sois el heredero presunto de la corona. Si hacéis nuevas deudas, vuestros acreedores no podrán obrar contra vos ni en Saint James ni en el recinto del Parlamento; pero en cualquier otra parte tendrán el derecho de haceros arrestar. El joven príncipe prometió corregirse y no gastar mas que su pension; pero prometer es una cosa, y cumplir otra muy diferente: al cabo de tres años el príncipe tenia mas deudas que nunca. Aquella vez el rey se negó a pagar y mandó que el bill dado por el Parlamento tuviera efecto. Desde entonces al príncipe solo salió de Saint James usando de las mayores precauciones y cubierto con los disfraces mas ingeniosos. Cuando se dirigia al Parlamento era en un coche de Palacio, escoltado por un piquete de caballería. Se comprendió, pues, la razon por que la niebla, que hacia toser a los buenos vecinos de la ciudad, fuera mas del agrado del príncipe de Gales que la luz del sol. —¡Brrr!—esclamó Delton,—hace un frío horrible esta noche. —Por lo cual,—contestó el príncipe,—espero que mis acreedores estarán en la cama. —Es muy probable. —¿Nos habrán visto salir, querido Delton? —Las carcerías del palacio estaban desiertas, monseñor. —Me tranquilizas. —Pero,—esclamó Delton,—¿me atreveré a dirigiros una pregunta? —Habla. —¿Es solamente el amor del aire libre lo que ha hecho a V. A. salir con esta maldito tiempo? —No. —¡Ah!... —Estos dos monostillos estaban prefados: uno la misterio, el otro de curiosidad. —Estoy enamorado,—dijo el príncipe. —Eso os sucede con frecuencia, monseñor. —¡Ah!...! Pero como no lo he estado nunca

El martes último se celebró en Valencia la sesión pública que efectúa anualmente el Instituto médico-valenciano. El acto estuvo brillante y muy concurrido, adjudicándose los premios á los socios que los habían obtenido.

Se ha decidido la creación en Alicante de tres alfiles mas de guardia rural, ó sea uno mas por compañía.

Ha llegado á Toró un sargento segundo de carabineros, con nueve números á sus órdenes, destinados á ejercer las funciones de su cargo en aquella ciudad, y más particularmente en la estación del ferrocarril.

En el último mes de febrero la guardia civil prendió en la provincia de Valencia 46 criminales, 2 prófugos y desertores, y nueve delictivos por varias faltas. Recogió trece armas.

Dice un periódico de Oviedo que se están haciendo trabajos preliminares para dar principio á las obras de la estación del ferrocarril en aquella ciudad.

Los gobernadores de la Corona y de Lugo han recorrido el primer trazo del ferrocarril gallego, acompañados los Sres. Ruiz de Quevedo, contratista general de las obras, maestro director facultativo, Sanchez Bregua, consejero de Administración y otras personas del país.

El astrónomo Sr. Castillo, el Zaragozano, indica que las cometas son generalmente buenas en las diferentes zonas de la península; las anuncia, buena en Andalucía, muy mala en Aragón, bastante regular en Castilla, mediana en Murcia y en Valencia, excelente en Asturias y Galicia, regular en Extremadura, abundante en Navarra y Guipúzcoa, y mala y escasa en varios puntos de Cataluña.

Ha fallecido en Barcelona el señor don Juan Agell, decano de la facultad de ciencias de aquella universidad y director de la escuela industrial de la misma.

Parece que el ayuntamiento de Bajajana, en sesión en que estuvieron representados los mayores contribuyentes, acordó en uno de los últimos días repartir entre los labradores de aquella localidad los trabajos de la misma que no le resultan ni tienen ocupación, á fin de que se les proporcionen en sus respectivas haciendas, dándoles 30 cuartos de jornal.

Los ingresos del presupuesto inglés durante el año de 1867, han tenido un aumento sobre lo presupuestado de libras esterlinas 105631.

Las últimas noticias de Nápoles dicen que la erupción del Vesuvio casi había cesado.

El almirante americano Ferraguá ha dado á bordo del *Franklin* un gran baile. Las autoridades de Nápoles, los oficiales de la marina italiana y los residentes americanos habían sido invitados á esta fiesta. Para el ayuntamiento de Nápoles habían sido elegidos 50 conservedores y 24 radicales.

Hemos sabido con gran satisfacción que el opulento capitán de mar y banquero de Madrid, Sr. D. Estanislao de Urquijo, natural de Elidio, ha designado el dote de cien ducados á cada una de las 10 herederas de los pescadores de Ondarroa que naufragaron en enero último.

El fiscal de S. M. ha emitido dictamen en las causas de el *Imparcial* correspondientes á los números 17 y 23 del mismo, diciendo en la primera la confirmación del auto definitivo consultado del juez especial de imprenta, por el que se absolvía libremente á los procesados don Juan Bautista Padilla y D. Diego Valero y Ruiz, declarando las costas de oficio y solicitando en la segunda que revoque la sentencia consultada del citado juez en que se declara ya ajustada á la ley la responsabilidad hecha por el Excmo. señor gobernador civil, y se condenaba en las costas á los procesados D. Manuel Fernandez Martiá y D. Diego Valero y Ruiz, y por lo tanto, pidiendo se absolviera libremente á los procesados, se declararan las costas de oficio y se levante la retención que existe.

Parece que la fuerza de la guardia rural correspondiente á Madrid ha sido distribuida por parejas, que han marchado ya á los puntos de la provincia.

El cabildo catedral de Málaga celebró el sábado último unas solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del prelado que fué de aquella diócesis Sr. Casallan.

En un periódico de Santiago que el decano de la facultad de medicina de aquella universidad, Excmo. Sr. D. Juan Varela de Montes, se halla gravemente enfermo.

Hay hemos recibido de la Agencia General los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres, 2. El lord Canciller ha presentado á la cámara un bill proponiendo que el Estado compre los servicios telegráficos arrendados hoy á empresas particulares.

Paris 2. Se han desmentido los rumores del viaje del rey de Prusia y de las entrevistas entre soberanos.

El Czarwitsch, ha llegado á Berlín. Florencia, 2. El Parlamento ha votado el art. 2.º de la ley sobre la molinera.

Los obreros del arsenal de Turin se han amotinado. El rey Victor Manuel goza de la mas perfecta salud.

Paris, 2. La cotización de la bolsa de hoy es la siguiente: Fondos españoles: 3 por 100 exterior, 33. 3 por 100 interior, 37 1/4. Billeter hipotecarios 465. Crédito Mobiliario 315. Fondos franceses. 3 por 100 francés, 69'45. 4 1/2 por 100 id., 99'45. Fondos ingleses: 3 por 100 consolidado 93 1/8. Fondos italianos: 5 por 100, 49'85.

Parece que se trata de embellecer la plaza Mayor de esta corte, revocando las fachadas de las casas que en dicho punto existen.

Anoche ocurrió un ligero incendio en la calle de Jesus y Maria, núm. 23. El fuego empezó por una buhardilla y quedó extinguido al poco rato de declararse, sin haber causado grandes pérdidas ni desgracias personales.

Ha sido nombrado, con ascenso, oficial de la tesorería de Madrid, el Sr. D. Fermín Ruiz y Alonso, que servía en la dirección de Propiedades, y para esta vacante ha sido destinado D. Juan Martín Ferrero, que se hallaba en la dirección de la Deuda.

D. José Florit, oficial que era de la dirección del Tesoro, ha sido nombrado administrador de una aduana en Puerto-Rico.

El Sr. Lacy (D. Salvador) propuso anoche en la comisión de Banco territorial que ésta debía limitarse á dar dictamen, aprobando ó rechazando la proposición tal como le había sido sometida á su examen, sin formular ningun contraproyecto.

En el concierto que se verificará el domingo en el circo de Príncipe Alfonso, oiremos una marcha fúnebre y triunfal, compuesta por el eminente Monasterio. El programa se compondrá de las piezas siguientes por el orden que las nombramos: «Subel-ouverture, de Weber; marcha fúnebre y triunfal, de Jesus Monasterio; sinfonia de Strauss, de Meyerbeer; primer allegro de la sinfonia pastoral, obra 68, de Beethoven; andante, de idem; los tres tiempos restantes, de idem; marcha de la ópera *La reina de Saba*, de Gounod; andante de la 4.ª sinfonia, obra 90, de Mendelssohn; óvertura de *Los alegres comadres de Windsor*, de Nicolai.»

En la sesión pública celebrada anoche por la comisión del banco territorial, algunos señores diputados propusieron que se invitase para asistir al seno de la misma á los Sres. marqués de Salamanca, Alonso Martínez y marqués del Duero. No sabemos lo que hará la comisión. También propusieron otros que se le diese un voto de gracias, en el supuesto de que la reunión de anoche seria la última.

El señor duque de Valencia queria asistir hoy al Congreso, pero el médico y sus amigos le han disuadido de su propósito porque lo desapacible de la temperatura podia perjudicarle hallándose aun tan delicado.

En la lucha ocurrida entre el partido blanco y rojo de Montevideo, parece que el general Flores, que debía ser el presidente del gobierno, se cree que fué arrojado. El instigador del movimiento era su propio hijo el coronel Flores.

El senador del reino D. Diego Chico de Guzman, ha sido agraciado con el título de conde de Campillos.

Ha regresado anoche de Lisboa el actor D. José María García, que había ido con objeto de tomar un teatro para llevar una compañía de zarzuela; pero parece que por ahora se desiste de este proyecto basta mejor ocasión, con tanto mayor motivo, cuanto que además de los bufos madrileños, se cree que irá otra compañía dramática española.

Los alumnos de primer año de derecho canónico habían pensado obsequiar mañana con una serenata á su catedrático D. Vicente Lafuente; pero enterado éste, ha aconsejado á sus alumnos que empleen el dinero en una obra de caridad.

Parece que se va á presentar en la primera sesión del ayuntamiento de esta corte una proposición para disminuir el número de faroles del alumbrado público, rebajar la cantidad de gas que hoy invierten, y desde la una de la madrugada en adelante, se apagará en cada calle un farol de cada dos. Todo esto parece que produce una gran economía.

El presupuesto de ingresos que ha presentado la comisión es igual al presentado por el gobierno, con la adición de 267000 escudos, á cuya cantidad asciende la imposición establecida sobre los honorarios de los registradores de la propiedad; el presupuesto de ingresos asciende por lo tanto á 288,467,479 escudos.

La comisión ha considerado debe autorizarse al gobierno á rescindir los arriendos y enajenamientos celebrados que se encuentren en circunstancias determinadas. Igualmente la comisión cree debe aceptarse la emisión de hipotecarios por valor de 50 millones para pagar la deuda

flotante, en vista de las razones espuestas por el gobierno en el seno de la comisión y de las aclaraciones que hará en el Congreso.

Por último, la comisión cree debe prorrogarse al gobierno la facultad de hacer economías y rebajas, aun en los servicios creados por leyes especiales, esperando que el gobierno hará un uso prudente de esta autorización.

Han sido agraciados con la cruz de Carlos III D. Ricardo Beruete, empujando en la junta de clases pasivas, y D. Vicente Sanahuja del tribunal de Caen.

Ha sido nombrado oficial de la aduana de Nuevitas, Cuba, D. José Pulido y Arroyo.

En el Paraguay ha habido una sangrienta batalla, en la cual parece que ha obtenido un triunfo decisivo el Brasil.

En Montevideo ha ocurrido una sangrienta colisión que ha costado bastante sangre. El general Flores, jefe de uno de las bandas, fué asesinado, y el general Berro, que mandaba otro de los partidos, fué hecho prisionero por sus adversarios. Los buques extranjeros tuvieron que desembarcar tropas é intervenir para asegurar la protección de sus compatriotas. A los siete días se reembarcaron por haber quedado restablecido el orden.

Mañana á las doce es la anunciada, fiesta en palacio para imponer el birrete á los dos nuevos cardenales, el pronuncio de Su Santidad y el arzobispo de Valladolid. Está invitado el cuerpo diplomático.

Se ha repartido el segundo número del periódico quincenal *la Revista de España*, que con tan brillante y merecido éxito se publica en esta corte bajo la dirección del Sr. Albarada.

En la feria que acaba de celebrarse en Francia en el pueblo de Macilly departamento del Loire, había puesta á la venta una torada de 200 toros; uno de ellos empezó á reñir con los demás, y generalizándose la lucha se excitaron de tal manera, que como poseídos de un vértigo, echaron á correr todos juntos y furiosos en dirección de la ciudad, derribando cuanto encontraban al paso, y haciendo tal destrozo en las calles del pueblo, que quedaron en ellas 18 personas muertas y 32 heridas.

El Sr. Nocedal no entró ayer en el salón de sesiones hasta después de terminar su discurso el Sr. Estéban Collantes.

Ayer ha despachado con la reina el ministro de Estado.

Ha sido ascendido á oficial de la dirección de Propiedades, el Sr. D. Juan Martín Ferrero.

Está vacante en la universidad de Santiago la cátedra de historia natural y nociones de geología, que corresponde á la facultad de ciencias.

Se ha concedido la cruz sencilla de San Hermenegildo al capitán de caballería D. José Zaragoza y Escalante; al capitán y teniente de infantería, D. Estéban Ramos y Herrero, y D. Francisco Barnés y Soler, y al teniente de navío de la escuadra, D. Eugenio Acebal Laviada y Fernandez.

La sesión del CONGRESO empezó HOY á las dos y media bajo la presidencia del conde de San Luis.

Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Un señor diputado presentó una exposición.

Se aprobó el dictamen de la comisión de actas relativa á D. Ramon Amaro, que fué proclamado diputado.

Continuó la discusión pendiente sobre los presupuestos.

El señor ministro de MARINA usó de la palabra para defender el presupuesto del ministerio de su cargo, empezando por manifestar al Sr. Belda su reconocimiento á nombre de la nación por las reformas que en este ministerio había hecho, advirtiéndole que el presupuesto que se discutía era obra suya.

El señor ministro hizo una reseña de la marina española, manifestando los inconvenientes nacidos de mala organización con que en diferentes épocas aque tropezara.

El Sr. Catalina defendió diferentes innovaciones que había hecho en el presupuesto formado por el Sr. Belda, diciendo que este había incurrido en algunas equivocaciones, y que en el presupuesto se habían hecho las alteraciones que reclamaba el buen sentido.

El Sr. BALBOA, que tenía pedida la palabra para el tercer turno en contra, renunció á ella.

Se procedió á la votación por artículos del referido presupuesto, siendo todos aprobados.

vantandose la sesión. Eran las cinco y cuarto.

Las secciones se ocuparán en la reunión de esta noche de todos los objetos siguientes:

1.º Autorizar la lectura de las proposiciones siguientes:

1.º Del Sr. Alvarez (D. Fernando) concediendo una pensión á doña Martina Ormaechea de 1000 escudos sobre las cajas de ultramar.

2.º Del Sr. Sanchez de Molina, declarando gratuito en los dominios españoles el franqueo de ciertas publicaciones.

3.º Del Sr. Paz, imponiendo ciertos derechos de introducción al papel extranjero de imprimir.

4.º Del Sr. Nogués, adicionando el artículo 168 de la ley hipotecaria en favor de las juntas de aguas y dueños de riegos.

5.º Del Sr. Belda, autorizando una modificación en el trazado del ferrocarril de Córdoba á Belmez.

6.º Del Sr. Selva, autorizando la concesión de un ferrocarril de Landete por Requena y Dos Aguas á Valencia.

7.º Del Sr. Mendez Alvaro, sobre organización de la ley de sanidad civil.

Y 8.º Del Sr. Nogués, separando el conocimiento de los negocios civiles de los criminales, en los juzgados de Madrid y otras poblaciones importantes.

Se han recibido en el ministerio de la Gobernación los estatutos de una sociedad benéfica que trata de establecerse en Valencia con objeto de construir casas de poco coste para la clase obrera.

Los juzgados cuyo restablecimiento se votó anteañoche en el Congreso, siendo desechada la enmienda que á ellos se refería, son los de Chinchilla, Jergal, Novelda, Concentayna, Puente deume, Alariz, Rivadeo, Barco de Ayala, Sedano, Moguer y Granada.

Con motivo de haber ocurrido últimamente algunos casos de cólera en los ingenios de la jurisdicción de Guanajay, se ha dirigido una telegrama á los gobernadores de las provincias marítimas, previniéndoles que consideren nuevamente socias las precedencias de la isla de Cuba.

El consejo de Estado parece que tiene bastante adelantado el informe que le fué pedido por el ministerio de la Gobernación acerca del reglamento general de sanidad marítima.

El Sr. García Lobera ha presentado una proposición al Congreso pidiendo que el gobierno formule y publique á la mayor brevedad una ley provisional de enjuiciamiento para las causas y pleitos de divorcio.

Ayer fué auxiliado convenientemente en la casa de socorro de la calle de Fuencarral, un operario de la fabrica de tintas establecida en Chamberi, á cuyo individuo se le cayó sobre una pierna, una caldera de aceite hirviendo, causándole una estensa y grave quemadura en dicho miembro.

Parece que se trata de trasladar la facultad de ciencias, á las aulas que ocupa el Instituto del Noviciado en el piso bajo de la universidad central, llevando el *Ins. Arturo* á otro edificio.

La junta directiva formada en las Palmas, para construir un teatro de nueva planta en aquel punto, ha dirigido una exposición al gobierno de S. M. para poder llevar á cabo dicha obra, pñalizada hoy por ciertos requisitos, de los cuales aquella junta cree puede prescindirse.

En la sesión que ha celebrado hoy la junta de aranceles, se han discutido detenidamente los dictámenes presentados por los señores Sancho y Paz, acerca de una exposición de los fabricantes de papel, solicitando se restablezca el derecho de introducción que fué el arancel de 1849. El dictamen del Sr. Sancho que propónia la desestimación de la instancia, ha sido aprobado casi por unanimidad, despues de una brillante defensa del Sr. Figuerola, á quien principalmente combatió el Sr. Paz, firmante del dictamen favorable á la solicitud de los fabricantes.

Hemos tenido ocasion de visitar el gabinete fotográfico que el Sr. Mon, jefe del personal del teatro de la Zarzuela, tiene establecido en la Puerta del Sol, números 5 y 7, montado á la altura de los primeros en su género, llamándonos la atención entre otras cosas, las magníficas fotografías de los personajes simbólicos de la zarzuela de magia *La varita de virtudes*, que constituirán luego que se hayan terminado, una bonita colección.

Recomendamos al publico este establecimiento, y felicitamos á su dueño por la aplicación y esmero que en él hemos notado.

Con motivo de la real orden que se ha dirigido á la universidad Central por el ministerio de Fomento, á fin de que los catedráticos propongan las reformas que crean convenientes en los reglamentos administrativo y orgánico, parece que algunas facultades han propuesto, entre otras cosas, la supresion del ceremonial y discursos, en los grados de licenciado, y variar la forma de los ejercicios.

Parece que existe el proyecto de refundir en la facultad de ciencias todas las escuelas especiales que existen en Madrid, construyendo mas adelante un edificio apropiado para este objeto.

La guardia civil, ha capturado en Bailen y en cara de su padre, al criminal Andrés Moreno (a) Tramucho, quien desertó hace años del presidio de Granada, y últimamente de la cárcel de Córdoba. Este individuo se cree que sea uno de los autores del homicidio perpetrado hace poco tiempo en la persona de Antonio Garcia Ruiz, guardia civil del cuarto tercio.

Nuestro querido amigo y conocido letrado D. Manuel Henao y Muñoz, ha trasladado su bufo á la calle de las Aleras, número, 8, tercero.

En el colegio titulado de Santa Isabel, calle de Hortaleza, han verificado ayer su primera comunión las niñas concurrentes al mismo que habían sido preparadas al efecto.

Dice *la Esperanza*: «Hace pocos dias han sido arrestados en Roma algunos individuos que habían ido á la capital del orbe católico con el objeto de alistarse en el ejército pontificio, y poder de este modo perdido inducir mejor á los soldados de la desercion de sus filas. Algunos de ellos, entre los cuales se contaban dos ex-oficiales garibaldinos, han declarado abiertamente el objeto que llevaban al solicitar ser alistados en las filas del ejército de la Santa Sede.»

El 11 del corriente parece que es el definitivamente señalado para la apertura de la exposición de bellas artes en la academia de Sevilla. El número considerable de obras presentadas hasta el día, y los nombres de algunos de los expositores que conocemos, hacen esperar que será mas brillante esta que la de los años anteriores.

La primera veleta de que se conserve memoria fué construída en Atenas por Andrónico de Cyresthes, macedonio de nación. Al efecto hizo levantar una torre que aun conserva el nombre de Torre del viento, y que sirvió luego por mucho tiempo de mezquita. Encima de la torre había un triton con una varilla en la mano, varilla que indicaba la dirección del viento.

En la edad Media, solamente los nobles tenían derecho á saber el punto de donde soplab el aire, ó lo que es lo mismo, nadie mas que ellos podían poner veleta sobre sus castillos: estas veletas representaban sus banderas, y era preciso haber tomado parte en algun asalto y plantado su estandarte sobre las almenas de las murallas enemigas, para poseer una veleta que recordara esta brillante acción de guerra.

La *Constancia* declara que no acepta la reforma arancelaria en el sentido del libre cambio, porque lo cree funesto para nuestros intereses.

En el mes de febrero último, la guardia civil de la península é islas Baleares aprehendió á 3202 delincuentes, y se apoderó de 563 armas de fuego y de seis contrabandos.

El real de la feria que se está habilitando en Jaréz, es de forma cuadrilonga y de una considerable estension. El número de tiendas de campaña que se elevarán en aquel sitio será el de 50.

Se están pintando varias decoraciones para el teatro de la Princesa de Valencia que servirán para poner en escena una gran magia de un autor valenciano.

Ha ingresado en la tesorería de Hacienda de Valencia por los recaudadores generales de contribuciones de la provincia, el importe de la contribucion del tercer trimestre del actual año económico.

No podemos menos de aplaudir el proyecto meditado por D. Francisco de Aranda y Perez para formar una asociación de feligreses de la parroquia de San Sebastián, con el objeto de comprar una hermita con un caballo para la hermita del Santísimo Sacramento, y de la Santa Union (Los feligreses) que quieran contribuir para este objeto, pueden suscribirse desde un real en adelante.

La cotización oficial de la BOLSA DE MADRID de hoy es la siguiente:

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Últimos precios, Del 2, Del 3. Rows include 3 por 100 consolidado, Idem pesqueros, Idem fin de mes, Idem fin de próximo, Idem exterior, 3 por 100 diferido, Idem fin de mes, Portefolios legos, Amortizable de primera, Idem de segunda, Deuda del material, Deuda del personal, Obligaciones municipales, Billeter hipotecarios, Idem carpetas, Billeter segunda serie, Banco de España, CARRETERAS, 1.º de abril de 1869, Idem de 2000, 1.º de junio de 2000, 31 de agosto de 2000, 9 de marzo de 2000, 1.º de julio de 2000, Otras públicas, Canal de Isabel II, FERRO-CARRILES, Obligaciones generales 2000, Idem nuevas 2000, Idem 2000, Idem nuevas 2000, CAMBIOS, Londres á 90 dias fecha, París á 3 dias vista.

BANCO DE ESPAÑA.

Debiendo empezarse en breve la corta y factura de los cupones para su presentación en las oficinas correspondientes...

Igualmente se hace saber que si bien desde el 6 inclusive de abril se recibirán los depósitos y garantías con el cupón de interés corriente...

DIARIO DE MADRID.

FANTOS DEL DIA 4.—San Isidoro, arzobispo de Sevilla.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de monjas de Santo Domingo, donde por la mañana habrá misa solemne y sermón...

PEDICURO.—En la calle de Preciados, número 12, cuarto segundo, se ha establecido D. Miguel Alarcón, profesor de pedicura...

MERCADO DE GRANOS.—En el día de hoy se ha vendido el trigo á 3'800 escudos y la cebada de 4'300 á 4'600.

ANUNCIOS.

URZIDOS SIN CONOCERSE Y PASADIZO de bordados de oro por doña Cixota Belluga.—PARA SEÑORAS TIENE LAS SIGUIENTES CLASES: dibujo, pintura, música, canto, piano, idiomas bordados, declamación, baile y gimnasia.

NODRIZA.

Bartola Bajo, de 32 años, viuda, de constitución robusta y con leche de un mes, desea criar para casa de los padres.

No compra un uniforme de ósul general, que esté en buen uso, en la calle de la Montera, 69, segundo, sastrería del señor Badillo.

En la calle de Cabestreros, núm. 14, principal izquierda, se vende una caldera de hierro para follar ropa; lleva 50 quintales de ropa, está sin estrenar y es de máquina francesa.

Pildoras depurativas laxantes del doctor García.—Cura las afecciones del estómago, las del hígado, la ictericia, jaquecas, dolores de cabeza, los ataques biliosos, los insomnios, el asma, la sífilis, tumores, vómitos, acedias, malas digestiones, gota, reumatismo, inapetencia, vahidos, mareos, náuseas, etc.

Se hace almoneda de todos los muebles, libertad de 27, tercero.

En la pasion de Jesús, corona sacra por don Faustino Jouve, dedicada al Ilmo. señor obispo auxiliar de Madrid.

Se vende un compuesto de una magnífica yegua, ligerísima y bonita carretela y berlina, con lanas y limoneras, guarniciones, libreas y demás enseres.

BUEN TREN Á PLAZOS. Se vende un compuesto de una magnífica yegua, ligerísima y bonita carretela y berlina...

Se cede un gabinete con alcoba. Magdalena, 35, el portero dará razón.

La señora DOÑA FRANCISCA SAINZ de Rozas de Sanchez, ha fallecido el día 31 de marzo de 1868.

D. Ramon Sanchez Merino, viudo; los hijos, hermano, hermanos políticos, testamentarios y demás parientes de dicha señora (Q. E. P. D.), suplican á sus amigos que por un obituario involuntario no hayan recibido esquelade invitacion se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por su alma se ha de celebrar el sábado á las diez y media de la noche en la iglesia parroquial de Santa Cruz...

EL SEÑOR D. MANUEL DE SEGURA y Luzziaga, falleció el 3 de abril de 1867.

Todas las misas que se celebran los días 4 y 5 del presente en la iglesia de S. Antonio del Prado por los señores sacerdotes á ella adscriptos, se aplicarán en sufragio de su alma.

La madre, hermanas y hermanos políticos suplican á sus amigos lo encomiendan á Dios.

R. I. P.

EL SEÑOR D. MARIANO OBISPO MEDINA falleció el 3 de marzo último.

La viuda, hijos y demás parientes, suplican á sus amigos lo encomiendan á Dios y se sirvan asistir á las misas que en sufragio de su alma se han de celebrar el 4 del corriente mes en la real iglesia de San Antonio de los Alemanes (vulgo Portugueses), y en el oratorio del Espíritu Santo, en lo que recibirán especial favor.

R. I. P.

Se necesita un escribiente que tenga letra muy clara y cursiva y excelente ortografía. Los que deseen optar á esta colocacion que será retribuida con diez reales diarios, podrán dejar una carta escrita de su mano en la calle de Sevilla, núm. 2, relogeria del señor Pieri, expresando en ella su nombre y apellido, edad, naturaleza, domicilio y demás circunstancias del interesado, y personas que informen sobre su buena conducta y antecedentes.

Pérdida de un billete de 100 rs. en la calle del Clavel. Se suplica su devolución en el núm. 13 de dicha calle, porteria.

Se vende una máquina inglesa Toronó para estampar; otra para guilizar metales y un torno para grabar medallas en relieve; se ven todos los días de 12 a cuatro en la calle de Hortaleza, 96, casa de las Bolsas, cuarto cuarto derecha.

Triviño, cirujano dentista, extrae las muelas sin dolor por medio de un aparato anestésico. Felipe III, 7.

AVISO AL PÚBLICO. ESPECIALIDAD. En la calle de Carretas, núm. 27, cuarto principal, se ha abierto una nueva fábrica de guantes.

Las personas que gusten honrar este establecimiento hallarán en él un buen surtido de guantes de superior calidad, al precio de 14 rs. par.

Hacen falta preparadoras en ropa blanca de señora; se advierte que solo se admiten las buenas. Pez, 14.

Almoneda.—Mesas ministro, sillería y Amesas de noche. Carrera de San Francisco, núm. 6, principal.

Se arrienda en pública subasta, á voluntad de su dueño, el teatro nombrado de San Fernando, situado en la ciudad de Sevilla, calle de Tetuan; el acto de la subasta tendrá lugar á las doce de la mañana del día 25 del presente mes...

Piano.—Se vende uno vertical de palo-santo de toda extension y de muy buenas voces. Corredora de San Pablo, 39, principal izquierda.

ANTIGUEDADES. En la calle de Belen, núm. 2, tienda, hay de venta dos magníficos muebles antiguos.

El caballero que el día 1.º de este mes, despues de la una del día, debió encontrar en la porteria de la caja de la Deuta una pelaca-cartera que contenía papeles de interés solo para su dueño y un billete de 500 reales, puede (si gusta devolverla) entregarla en el estanco de la calle de la Abada, donde recibirá 250 rs. de gratificación.

Se traspasa una tienda con su anaqueles y escaparate en la calle de Toledo, núm. 55.

Seis retratos 24 rs.—Tarjetas americanas, reproducciones, etc. Visitacion, 1, esquina á la calle del Príncipe.

LOS ITALIANOS. FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 á 12 rs. Claros, ídem con alimento, de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. Calle del Príncipe, núm. 33.

A globo entero, ACEITE DE BELLO-TAS para los cabellos, superior á todo lo conocido para la cabeza, á 6, 12 y 18 reales frasco. Jardines, 5, Brea y Moreno, proveedor de S. S. A. A. R. R.

Este excelente purgante se halla en todas las farmacias.

PRECIOS: CAJA, 5 f. MEDIA, 2 f. 50

Carros de mudanza.—Nueva empresa, Calle de Gravina, núm. 1. Se reciben avisos: Carretas, 22, sombrerería; y Jacometrezo, 84, sombrerería.

RETRATOS. En tarjeta americana, seis, 40 rs.; ídem pequeñas 24, 6. Otero, Carrera de San Gerónimo, 16.

3000 LIBRAS. picadura flor de La Madrilosa, procedentes de un comiso. Se venden á 24 rs. libra en la tabaquería de la Amistad, Puerta del Sol núm. 6.

VALORES PÚBLICOS. Se compra, vende y cambia á los más altos tipos; se anticipa, convierte y descuenta módicamente toda clase de PAPEL DEL ESTADO, CUPONES atrasados y del semestre corriente, CARTAS DE PAGO de la CAJA GENERAL DE DEPOSITOS, BILLETES de los EMPRESTOS DOMINICALS y 230 MILLONES, OBLIGACIONES Y RESIDUOS de la PENINSULAR, ACCIONES Y RESIDUOS de la SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CREDITO COMERCIAL, pólizas de SEGUROS de la presente liquidacion, demás VALORES PÚBLICOS Y CARPETAS DE CREDITOS ANTIGUOS CONTRA EL ESTADO. Cármen 7, principal.

MUEBLES DE LUJO. de primera clase, en palo-santo tallado, robles, nogal y caoba; hay un surtido completo en muebles de capricho y novedad. Calle de Alcalá, núm. 68.

Baños simples, minerales y medicinales, por el generador Encausse, practicados en la universidad de Santiago y hospitales General y de San Juan de Dios en esta corte, con reales privilegios de invencion, aprobados por la comision facultativa nombrada en esta corte y sancionados por el profesorado médico de Madrid.

La empresa tiene el gusto de poner en conocimiento de los señores facultativos de Madrid y del público en general, que desde el día de la fecha se servirán baños á domicilio para todos los enfermos que necesitan usarlos.

No se servirá baño alguno si no está dispuesto por facultativo autorizado. Los avisos y consultas se recibirán en la calle del Humillado, núm. 5, donde residen el inventor y el director facultativo.

Fonda del Comercio, Alcalá, 1, esquina á la Puerta del Sol. Hospedaje con esmerado servicio, desde 20 rs. y cubiertos desde 6.

BACALAO DE ESCOCIA. Fresco y blanco como la merluza, á 28 cuartos libra y 3 rs. libra por bacaladas. No confundir este bacalao con el que se acostumbra á vender en Madrid y solo se vendió en esta casa en 1862, el que no se ha podido volver á traer por el elevado precio que ha tenido en las pesquerías. Se recomienda como notable. Arenal, 8, ultramarinos de Carlos Prast.

Los vinos de VALDEPEÑAS, TIN-Los y blancos, del marqués de Benemejias, se venden única y exclusivamente en el núm. 19 de la calle de Hortaleza.

Almoneda de muebles de lujo, armarío de palo santo con luna, mesa de ministro de ídem, librería-tocador, lavabo, sillerías, espejos, sillas de rejilla, sillones, etc. etc. Muñoz Terrero, 5, segundo, da diez á cinco.

Se hace almoneda de muebles y ropas, procedentes de una testamentaria. Calle del Caballero de Gracia, 48, segundo.

Clasa de recreo en venta.—En la inmejorable y saludable villa de Leganés, y su calle del Hospital, 26, se vende una nueva con hermoso jardín.

FABRICA DE SOMBREROS. Solo las economías pueden facilitar la baratura en la fabricacion y venta; las mayores consisten en los locales, jornales, materiales, combustibles etc., por ejemplo: una fábrica en la corte costará su alquiler tres veces más que en provincias, en proporcion los jornales, combustibles, etc.

Gran ocasion de adquirir géneros buenos y baratos.—A los comerciantes y toda clase de tratantes en muselinas, porcales, driles, holandas y demás lencería fina de fabricacion inglesa. Con motivo del naufragio de la fragata «Manila», ocurrido en el puerto de Bilbao, y del salvamento de mas de 10000 piezas de dichos géneros, de clases muy superiores, y todo en buen estado, para la venta al por mayor y en detal, se están liquidando estos géneros á precios sumamente reducidos, principalmente en las ventas al por mayor, con objeto de realizar inmediatamente todo lo salvado del buque naufragado.

DOLOR DE ESTÓMAGO. Entre las infinitas enfermedades que aquejan á la humanidad, el dolor de estómago es sin duda la que descuelna en primer término, especialmente en algunos puntos de España, donde las aguas ó los alimentos propios de ciertas localidades originan esta dolencia y llegan á hacerla crónica, sin que los remedios empleados hasta el día hayan sido capaces de mitigar sus irresistibles ataques.

MONUMENTO AL DUQUE DE TETUAN. Autorizada por real orden de 5 de febrero último la ejecucion de un monumento funerario en la basilica de Nuestra Señora de Atocha á la memoria del duque de Tetuan, la comision encargada de erigirlo, deseando que puedan asociarse á este hecho todos los que aprecian la gloria alcanzada por los que en Africa velearon por el honor de las armas españolas á las órdenes del general O'Donnell, ha resuelto abrir una suscripcion pública para realizar tan patriótico objeto.

Las cantidades se recaudarán en casa de los individuos de la comision: señor duque de la Torre, calle del Barquillo, 13; D. Augusto Ulloa, Sacramento, 5; marqués de Valdearrazo, Hortaleza, 67; D. Constantino Ardanaz, Silva, 32; duque de Gor, Cuesta de Santo Domingo, 5; D. Manuel Silveira, Alcalá, 25; marqués de Mendiguerria, Alcalá, 70; duque de Tamames, Carretas, 12; D. Dionisio Lopez Roberts, Corredora de San Pablo, 17, y en casa de Pizzala, Montera, 33.

Depósito de carbon de cok de la fábrica del gas, á 13 rs. quintal por carros á 12 1/2. Se garantiza la calidad y el peso. Calle del Infante, núm. 4.

Lanillas jaspeadas, claros y oscuros, cuadros y rayas, desde 2 1/2 rs., id. rayadas para faldas de abajo 3, madapolan de vara 1 1/2, indianas 14 cuartos. Pesta; 13, esquina á la de San Cristóbal.

Se compran papeletas del Monte de piedad y de las casas de empeños, calle de Cuchilleros, 12, entresuelo izquierda.

Se admiten huéspedes desde 10 á 40 rs. S. Clavel 3, Molino de chocolate.

COCINAS. Nuevo sistema de carbon comun, 50 por 10 de economía. Magdalena, 34, entresuelo.

MODAS DE PARIS. «La Elegancia» reparte todos los meses tres ó cuatro figurines de trajes de señoras y niños, muchos dibujos para bordar y muchos patrones. En la librería de Cuesta, Carretas, 9, hay números de muestra y se reciben suscripciones.

Rob Green.—Antihéptico por excelencia, nada le iguala para curar la sífilis, dolores, úlceras, escrófulas, impotencia, laringitis y tuberculosis. Hortaleza, núm. 3, Madrid; Valencia, Rives; Valladolid, Romeo.

CASA DE PRESTAMOS. Se ha establecido una de toda confianza, calle del Baño, núm. 11.

Nueva fábrica de sombreros de copa y de hóngos de todas clases. De Rica Polaez, Preciados, 25; los que gusten pasar por dicho establecimiento encontrarán donde escoger buen género á los precios siguientes; superiores de copa 70, primera 60, segunda 50 y 46 rs.

CABO DE AÑO. EL SEÑOR D. MANUEL DE UGARTE Y ANDUAGA, del comercio de esta corte, falleció el día 3 de abril de 1867.

Su viuda, la señora doña Maria Jausoro y Bárcenas; su hijo, don Eduardo; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y testamentarios, suplican á los amigos que por un obituario involuntario no hayan recibido esquelade invitacion, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de cabo de año que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar mañana á las diez y media de la mañana, en la iglesia de Monserrat. Igualmente se serán aplicadas en el propio fin las misas rezadas que en el mismo día se celebren en el citado templo.

ESTUDIO DE M. VINCENT CHAPUIS, procurador general en Lyon, Plaza Imperial, número 44.

VENTA EN UN SOLO LOTE y en la audiencia del pregon del tribunal civil de Lyon, por via de licitacion judicial entre mayores y menores de edad, en la cual serán admitidos los extranjeros.

MINAS DE PIRITAS DE COBRE, DE HIERRO Y DE ZINC de Chessy y de Saint-Bel (Ródano), cuya concesion tiene una extension de 18600 hectáreas.

ESTABLECIMIENTOS INDUSTRIALES DE CHESSY para la fabricacion de productos químicos, y de todos los inmuebles situados en dicho pueblo; extension superficial de cerca de 33 hectáreas, 13 áreas, 90 centiáreas.

Construcciones y terrenos. Situados en los pueblos de Sourcieux, Chevigny, Courcieux, Nussieux, Besse nay, Saint-Pierre-la-Palud y Saint-Bel (Ródano), de una extension superficial de cerca de 34 hectáreas, 36 áreas, 40 centiáreas.

Minas de la Giraudiere, cuya concesion es de una extension de cerca de 300 hectáreas; derechos de descubrimiento de la mina de Saint-Clément-sous-Valsonne, Grandris y Voltzrte (Ródano).

Fábricas de Saint-Fons, partido judicial de Venissieux (Ródano), para la fabricacion de productos químicos, comprendido en ella el derecho al arrendamiento de las construcciones de la sociedad de minas y fábricas de orillas del Ródano.

Fábrica de Saint-Christ, cerca de Viena (Isère), para la fabricacion de productos químicos, comprendido en ella el derecho al arrendamiento de las construcciones de la sociedad de minas y fábricas de orillas del Ródano.

Fábrica de l'Ozerale, cerca de Avignon (Vaucluse), para la fabricacion de productos químicos y de los inmuebles de su dependencia, cuya superficie es de cerca de 28 hectáreas, 72 áreas, 93 centiáreas.

SU ADJUDICACION TENDRA LUGAR EL SABADO 25 DE ABRIL DE 1868.

Inmuebles de la sociedad Perret é hijos. Precio propuesto; siete millones de francos: son..... 7.000000

Inmuebles que dependen de la sucesion de Mr. Claudio Marius Perret. Lote primero, frs. 5000.—Lote segundo, frs. 5000.

Por extracto: Firmado: VINCENT CHAPUIS.

NOTA.—Dirigirse para los informes: 1.º A Mr. Chapuis, procurador judicial, solicitante. 2.º A Mr. Gerin, procuradores co-licitantes. 3.º A Mr. Ruby, procuradores co-licitantes.

A la escribanía del tribunal civil de Lyon para enterarse del pliego de condiciones, donde está depositado.

Al centro de la sociedad, quai Saint-Antoine, núm. 35, en Lyon, para examinar los títulos de propiedad, inventarios y notas justificativas de los objetos que se subastan, del duplicado ó copia de los planos agregados al pliego de condiciones que están depositados en las oficinas de la sociedad.

LIQUIDACION DE SEDERIA. Preciosos glases seda listas y cuadros á 10, 12 y 14 y brochados a la nouveauté á 20; elegantes fulares seda á 8 y 10; ricos grós de Paris, negros, desde 22; y se realizan la lanería y todas las existencias á precios baratísimos. Calle de Espoz y Mina, número 9, tienda.

PARA SEMANA SANTA. Chales de morino negro á 60, 70, 80, hasta 160 rs.; alpaca negra, á 4, 5, 6, 7 y 8 reales; merinos negros, desde 13 rs.; gros negros, de seda Paris, á 15, 22 y 26, y otros géneros. Calle de Bordadores, núm. 9, tienda, frente á San Ginés.

AL PRINCIPE ALFONSO. GRAN BAZAR DE ROPAS HEGHAS. CALLE DE PRECIADOS NÚM. 3. Chaqués paño negro y elasticotin negro á 120, 140, 170, 210 y 250 reales. Pantalones ídem y satén, ídem á 70, 80, 90 y 100 rs. Chalecos ídem y casimir ídem á 28, 32, 36, 40 y 50 rs. Sacos lanilla y melton á 120, 140, 170 y 210 rs.

GALERIA FOTOGRÁFICA DE QUINTIN TOLEDO. Calle de Sevilla, núm. 16. Fotografía sobre seda, batista y piedra litográfica, sobre madera aplicable á grabado. Vistas, reproducciones y ampliaciones. Se retrata aunque esté nublado. Seis tarjetas á la americana, inclusa la primera prueba, 50 rs.

Imprenta de D. Hilarión de Zaldúa, Editor responsable del mismo.